21e DIMANCHE

Dans notre lecture de l'Évangile de saint Matthieu, nous arrivons aujourd'hui à un point tournant. Nous nous souvenons de Jésus qui a dit à ses disciples: **DONNEZ-LEUR VOUS-MÊMES À MANGER** ... Nous nous souvenons aussi de ces mots d'espérance et de confiance qu'il leur adressés dans le tumulte de la tempête sur le lac: **N'AYEZ PAS PEUR**!

Aujourd'hui, Jésus s'adresse encore à ses disciples, mais cette fois pour qu'eux lui parlent, pour qu'ils lui disent comment ils le perçoivent, comment ils le saisissent et le comprennent. POUR VOUS, leur demande-t-il, QUI SUIS-JE?

En relisant cet évangile, cette semaine, je n'ai pu m'empêcher de m'arrêter pour redécouvrir, une fois de plus, l'humanité profonde de Jésus. Jésus est un être de chair! Jésus, par son Incarnation, est un être humain jusque dans le bout de ses ongles. **POUR VOUS, QUI SUIS-JE?**

Qui d'entre nous ne recherche pas d'être reconnu pour ce que l'on est par ses proches, par ceux et celles qu'on aime ? Qui d'entre nous n'aspire pas à reconnaître dans les yeux et le sourire de l'autre, une lumière qui nous dit à nous-mêmes ? Et quand nous connaissons ce bonheur d'être accueilli, accepté, désiré pour ce que l'on est, notre réaction n'est-elle pas celle de dire: comme cette personne doit m'aimer pour avoir découvert cela!

C'est l'amour qui nous fait voir au-dedans des personnes. C'est l'amour qui nous fait accueillir ce qui ne se dit pas, ce qui ne se voit pas, ce qui ne s'entend pas. Antoine de St-Exupéry a écrit un jour cette petite phrase que vous connaissez tous: On ne voit bien qu'avec les yeux du coeur.

Et de tous les disciples de Jésus, c'est le plus frustre, le plus impétueux, le plus colérique, le plus beau-parleur qui se fait l'écho du coeur de Jésus, qui se fait la lumière qui révèle Jésus à lui-même! Alors Jésus ne peut que tirer une conclusion: HEUREUX ES-TU, SIMON, FILS DE YONAS: CE N'EST PAS LA CHAIR ET LE SANG QUI T'ONT RÉVÉLÉ CELA, tu n'as pas trouvé ça tout seul, MAIS c'est MON PÈRE QUI EST AUX CIEUX qui te l'a révélé!

Dans le fond, Pierre révèle ici à Jésus qu'il l'aime. Pierre, ce bon gros pêcheur de Galilée, sans éducation, sans talent bien évident, découvre dans son attachement à Jésus qu'il croit en lui. **Tu es le Messie, le Fils du Dieu vivant!** En disant cela, il révèle à Jésus

qu'il l'aime vraiment. En disant cela, il manifeste que c'est l'amour qui a parlé; et l'amour, c'est Dieu lui-même. Dieu parle en lui, par lui !

Et à cause de cet amour, à cause de la foi qu'il a reconnue en Pierre, Jésus lui annonce qu'il fondera son Église sur lui ! TU ES PIERRE, lui dit-il, ET SUR CETTE PIERRE JE BÂTIRAI MON ÉGLISE.

La question de Jésus nous est posée à nous tous, aujourd'hui. Qu'avons-nous à dire de Jésus ? Pour nous, qui est-il ? Nous pouvons reprendre la formule de Pierre. On est sûr de ne pas se tromper. Mais c'est la formule de Pierre, ce n'est pas la nôtre... **POUR VOUS, QUI SUIS-JE ?**

Pour donner une réponse à 100 % humaine à

cette question, pour répondre comme Pierre a répondu, nous devons répondre avec notre coeur. C'est avec notre coeur, et notre coeur seulement, que nous pouvons rejoindre la vérité de Jésus. C'est seulement si on l'aime qu'on pourra dire ce qui ne se voit pas, ce qui ne s'entend pas, ce qui ne se dit pas.

Pierre aimait Jésus. Pourtant Pierre n'était pas le plus doué des apôtres. Et c'est à cause de son amour que Jésus en a fait le roc sur lequel il a voulu bâtir son Église.

Si nous voulons, si nous désirons aujourd'hui une église solide, une église forte qui rayonne du message de l'Évangile ... il nous faut aujourd'hui des hommes et des femmes qui aiment Jésus, des gens qui lui donnent leur coeur pour apprendre à aimer comme lui.

C'est un beau, c'est un grand idéal, me direz-vous... Mais avant de vouloir l'aimer, comme Pierre, permettons à Dieu le Père de nous dire comment il nous aime déjà. Apprenons d'abord l'amour de Dieu pour nous. C'est Dieu qui nous a aimés le premier, et c'est Dieu qui continuera toujours d'aimer l'humanité qu'il a créée.

Au moment de communier, aujourd'hui, disons merci à Jésus de nous être présent et de nous aimer aujourd'hui encore au point de nous donner sa vie! Prenons conscience de ce qu'il est, de ce qu'il représente pour nous et dans un grand souffle du coeur, disons-lui que nous l'aimons!